

**Gemeinsamer Tag der offenen Tür von Landtag, Staatsregierung und  
Verfassungsgerichtshof**

–  
**Pressemitteilung**

–  
Anlässlich des 70. Verfassungsjubiläums veranstalten der Bayerische Landtag, die Bayerische Staatsregierung und der Bayerische Verfassungsgerichtshof

**am Samstag, 26. November 2016,**  
**von 10.00 bis 18.00 Uhr**  
**einen gemeinsamen Tag der offenen Tür.**

–  
Alle drei Verfassungsorgane laden die Bürgerinnen und Bürger ein, hinter die Kulissen zu schauen, mit den Repräsentanten der drei Staatsgewalten ins Gespräch zu kommen und deren Tätigkeit kennenzulernen.

Beim Bayerischen Verfassungsgerichtshof können sich die Besucher den Sitzungssaal, das Amtszimmer des Präsidenten und die übrigen Räumlichkeiten ansehen und sich in einer Ausstellung, in Vorträgen und Filmbeiträgen informieren über

- die Entstehung der Bayerischen Verfassung im Jahr 1946,
- die Geschichte des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs,
- die Arbeit des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs, seine Besetzung und Organisation,
- wichtige Entscheidungen des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs zu Themen von allgemeinem Interesse (z. B. Volksgesetzgebung, Schulrecht, Rauchverbot),
- Besonderheiten des bayerischen Verfassungs- und Verfassungsprozessrechts,
- das 1905 fertiggestellte „Neue Justizgebäude“ des berühmten Architekten Friedrich von Thiersch.

Das gesamte Programm in allen drei Häusern ist aus dem beigefügten pdf-Dokument ersichtlich.

Bayerischer Verfassungsgerichtshof

